
一、本次芦园安置房集中交房期为 2024 年 4 月 23

日至 5 月 11 日 （节假日除外）。集中交房期内办理交

房手续的业主，可在工作日上班时间：9:00—11:00；

14:00—16:00， 到 芦 园 北 区 南 门高桥东路 579、581、

583 号办理交房结算手续。

二、集中交房期未办理交房结算手续的业主可在

2024 年 5 月 11 日之后的工作日上班时间：9:00—11:00；

14:00—16:00，到高桥镇房屋征收 （拆迁） 108 办公室

（高桥综合执法大队进门第一幢） 办理。

三、交房结算时需携带材料：1. 被征收户身份证

原件及复印件；2. 房屋征收补偿安置协议书原件；3.

抽签的房票；4. 委托他人代办的，须携带委托代办公

证书，由代办人持被征收户与被委托人身份证复印件

代为办理交房结算；5. 被征收户已故的，须携带亲属

关系证明及委托代办公证书或继承公证书，被委托人

身份证原件、复印件。

四、自 2024 年 4 月 30 日起终止发放安置在芦园的

安置户临时过渡费，之后安置房产生的相关费用 （含

物业相关费用等） 由被安置户自行承担。

宁波市海曙区高桥镇房屋征收（拆迁）办公室
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共享电单车随意停放在惊驾路边。

随意停，“兜”垃圾，甚至还有“牛皮癣”

共享车辆乱象引来网友声声叹息

共享单车、共享电单车车筐成“共享垃圾桶”，车身成“晾晒架”。

近日，铁路宁波站南广场公交
场站地面多处坑洼问题引发网友关
注。4 月 9 日，网友“nbdlf3”通过
宁波民生 e 点通群众留言板发帖，
对该问题表达了不满。

网友强调，铁路宁波站是城市
的交通枢纽与形象窗口，许多游
客与市民到站后会选择公交车作
为下一程交通工具。然而，公交
场站地面上出现大量坑洞，且长
期未能得到妥善修复，给人们的
出行体验带来不小的困扰。网友希
望这一问题能够尽快解决，以维护
城市形象并提升市民及游客的出行
舒适度。

4 月 11 日，记者前往现场实地
走访，发现南广场公交场站是一处
繁忙的公交枢纽，这里汇聚了五十
余条公交线路，是市民和游客出行
的重要节点。记者看到，场地内公
交车进出频繁，然而地面状况令人
担忧，只见场站内坑洞密布，大大
小小的坑洞有近七十个。

记者仔细观察发现，场站地面
采用了沥青铺设，但场地内缺乏下
水口，走访当天虽是晴天，但是一
些坑洞内仍有较多积水。每当公交
车压过坑洞，都会发生不同程度的
颠簸，影响公交车正常行驶，也影
响了乘车体验。

记者在现场随机采访了几位市
民和游客，他们对该情况表示了深
深的关切。市民王先生家在宁波但
在福州工作，经常乘坐高铁回家并
在此换乘公交车。他向记者吐露：

“这里的坑洼问题是‘老生常谈’，
而且坑洞数量似乎在不断增加。每
次车子出发时压到那些坑洞，都会
摇晃得厉害，让人心里七上八下
的，真的很担心安全问题。相关部
门怎么就不能及时修缮一下呢？”

游客李小姐说：“对于我们这
些刚到宁波的游客来说，火车站是
我们对这座城市的第一印象。但看
到这样的地面状况，真的让人感到
非常失望。宁波是一座美丽的城
市，这些细节问题真的不应该被忽
视。希望有关部门能够尽快行动起
来，修复地面，给游客留下更好的
城市印象。”

据现场一位工作人员介绍，该
场地由于缺少下水设施，雨天后沥
青路面容易积水，加上公交车重量
大、频繁碾压，导致地面容易出现
坑洞。虽然场站地面曾进行过多次
维修，但都是小面积修补，效果并
不理想，地面坑洼状况反复出现。

记者仔细查看了现场，发现了
不少修补的痕迹。令人遗憾的是，
许多经过修补的地方又重新出现了
裂痕。

针对这一问题，记者联系了市

公路与运输管理中心。相关负责人
回复称，他们已经了解到这一情
况，并邀请了专业技术单位进行现
场勘查，制订了相应的解决方案。
近期，相关部门将对场站地面坑洞
和松散部分进行维修，以保障行车
安全。同时，该负责人还透露，后
续计划对该场站进行整体改造，并
争取财政专项资金保障，从根本上
解决地面坑洼问题。

（仇龙杰 文/摄）

大大小小的坑洞竟有七十来个
铁路宁波站南广场公交场站地面“麻皮”难治

公交场站内坑洞密布。

记者在江北万达广场、轨道
交通 2 号线倪家堰站、御湖华苑
小区、箕漕街、锦绣东城小区、
荷池路、宁徐路、榭嘉路、呼童
街等地看到，不少共享单车、共
享电单车的车筐里遗留着饮料
瓶、餐巾纸、避孕套等垃圾，甚
至有些还被贴上了小广告，还有
些共享单车成了“晾晒架”，很
不雅观。

市民王先生透露，一些人在
骑车前习惯用餐巾纸擦座位，擦
完就随手把纸扔进车筐里，成了

“共享垃圾”。他还补充道，一般
情况下，这种共享单车、共享电
单车会遭其他骑车人“嫌弃”。

市民陈先生的遭遇更是让他
无语。他告诉记者，自己是一名
坚定的共享单车使用者，骑行
中，经常看到车筐里有各种垃
圾，包括快餐盒、纸巾、塑料
袋、口罩等，不一而足。有一
次，有人将一杯喝剩一半的奶茶
扔在里面，车子一晃，杯子倒
了，奶茶浇了一车洒了一路，非
常脏乱，实在是无语。

一些车筐成“共享垃圾桶”

这 些 乱 象 何 时 能 得 到 整
治 ？ 日 常 管 理 该 如 何 加 强 ？ 相
关 管 理 部 门 、 运 营 方 应 该 负 有
什 么 样 的 责 任 ？ 每 一 位 参 与 其
中 的 市 民 ， 又 应 该 如 何 提 升 自
己的素质？

对此，您有何看法，请通过以
下方式参与互动：

1.拨打热线81850000；
2.打开甬派 App，在下方“问

政”板块留言；
3.微信搜索“nb81850”，关注

后直接留言；
4.打开中国宁波网，登录宁波

民生e点通群众留言板留言。
（石景 钟海雄 文/摄）

“在江北御湖华苑小区二期
门口发现一辆共享单车，车筐里
居然贴了不良网站的小广告，输
入后发现有三个链接地址，其中
一个还能打开浏览，请公安部门
处理。”

“榭嘉路与江北大道交叉口
附近有大量共享电单车停放，把
人行道都占满了。”

⋯⋯
记者注意到，在宁波民生 e

点通群众留言板上，关于共享单
车、共享电单车随意停放，车筐
成“垃圾桶”等问题一直是网友
投诉的热点，隔三岔五就能看到
相关帖文，据不完全统计，近年
来 已 有 500 多 条 相 关 反 映 。 对
此，记者也进行过多次介入。

其中，乱停放问题作为高发
问题，曾反复被网友投诉。2019
年，多名网友发帖反映，轨道交
通 2 号线宁波大学站出入口至宁
波大学北大门的风华路段上，不
少共享单车乱停放，影响通行。
问题被曝光后，有关部门曾重拳
整改，并承诺会加强整治和管
控。但时隔两年多，这一乱象再
度遭到投诉，记者当时在现场看
到，不少车子无序停放在划线区
域外，有的还直接停在绿化带
里。之后相关部门也进行了整
治。

好景不长，今年 3 月 27 日，
网 友 “ 梓 荫 山 1960” 再 度 反

映：“经过各方合力整治，2 号
线宁波大学站外共享单车乱象一
度得到治理，秩序井然，面貌一
新。今天路过，发现乱象‘返
潮’了，盼望能建立一套长效管
理机制，共建、共享和谐校园，
美丽甬城！”

对此，江北区综合行政执法
局 4 月 1 日回复表示，针对这一
问题，属地中队执法队员已现场
约谈相关单车运维企业落实整改
方案，并对情况严重企业开具责
令限期改正通知书，如整改不到
位，下一步将依法处置。该回复
还附上了整治后的照片。在记者
近日回访中，现场情况良好。

车筐垃圾问题也非常突出。
早在 2022 年 3 月，网友“深耕细
作”就通过宁波民生 e 点通群众
留言板反映，甬城街头不少共享
单车车筐里被扔了垃圾，几乎沦
落为“共享垃圾桶”。随后记者走
访了鄞州区、海曙区、江北区、
镇海区等地，发现各地共享单车
和共享电单车均有类似问题。

对此，宁波市交通运输局当
时回复表示，市公路运输中心一
方面联系企业进行处理，要求企
业一线运维人员在车辆维护过程
中继续加强对车身、头盔及车筐
的清洁维护工作，保证车辆整
洁，另一方面也呼吁广大市民文
明用车，切勿随意丢弃垃圾，共
同维护良好有序的出行环境。

共享车辆乱象由来已久，“返潮”不止

时隔多年，随着共享车辆保
有量的增加和布点范围的扩大，
上述乱象非但没有得到根治，更
有愈演愈烈之势。

近日，记者就此类问题先
后 在 江 北 区 、 海 曙 区 、 鄞 州

区、镇海区的数十处点位进行
走访，发现不少点位的共享车
辆尤其是共享单车存在随意停
放、堵住盲道、车身成“晾晒
架”、车筐成“垃圾桶”或“广
告牌”等问题，亟待规范管理。

记者在惊驾路、宁徐路、气
象 路 、 轨 道 交 通 4 号 线 洪 大 路
站、轨道交通 1 号线梁祝站、呼
童街、镇海吾悦广场等地看到，
不少共享单车、共享电单车未停
放在指定区域，在墙角、行道树
旁、盲道和非机动车上均能看到
其身影，影响道路通畅和车辆正
常使用。

市民李女士表示，一些小

区、商业广场周边的共享单车、
共享电单车使用率高，但未安排
专人清理规整，导致车子占道停
放。市民赵大爷说，一些地方的
停车区域设置不够明显、合理，
导致部分市民在停车时找不到合
适位置。而市民张阿姨称，这些
共享单车应该按规范要求摆好，
停到该停的位置上，维护好交通
环境。

乱象依旧，市民盼整治

车辆随意停放司空见惯

共享单车被丢弃在气象路一处角落。

不管是去菜市场，还是去逛街，抑或是出门换乘公共交通工
具，共享车辆无疑可以让大家轻松抵达，帮助大家实现在城市里说
走就走的浪漫和走街串巷的轻松。共享出行因此也融入城市慢行交
通体系，成为城市绿色出行的主要方式之一。

但由于缺乏精细化管理，这类车辆在运营过程中滋生了一些
“新顽疾”，给城市治理提出新的挑战。

部门回复精选

存德学校初一招生
今年学区范围是怎样的

网友“因扎吉2”：请问存德
学校今年初一年级招生地段有没
有划分好？

鄞州区：存德学校的学区范
围为湖茵路以东、春晖路 （原宁
穿路） 以南、中山东路以北、东
外环以西的区域加杨柳郡、香溢
湾。

常洪大桥项目
何时开工

编号为“8122468”的网友：
世纪大道过江大桥建设有利于江
北、镇海地区居民出行。请问常
洪大桥何时开工？

市发改委：常洪大桥是世纪
大 道 快 速 路 （百 丈 东 路 — 永 乐
路） 工 程 的 组 成 部 分 ， 我 委 于
2017 年 12 月 完 成 了 工 程 初 设 批
复。项目线路长、工程量大，拟
分期实施，目前东明路至永乐段
已建设通车。常洪大桥规划线位
征拆难度极大，目前住建部门已
完成线位调整论证，下一步我委
会同财政部门、属地政府积极争
取资金、用地等要素保障，具备
条件后及早开工建设。

骑电动自行车未佩戴头盔
首次能否免于处罚

编号为“8121315”的网友：
骑电动自行车没有戴头盔，第一
次是不是可以免于罚款？

市公安局交警局：根据 《浙
江省电动自行车管理条例》 第十
七条规定：驾驶电动自行车，应
当遵守 《中华人民共和国道路交
通安全法》《中华人民共和国道路
交通安全法实施条例》《浙江省实
施 〈中华人民共和国道路交通安
全法〉办法》等法律、法规相关道
路通行安全的规定。电动自行车驾
驶人及搭载人应当佩戴安全头盔。
第二十五条规定，违反本条例第
十七条第二款，驾驶人或者搭载
人未佩戴安全头盔，由公安机关
交通管理部门处以警告或者二十
元以上五十元以下罚款。

男职工爱人生孩子
单位工会可以组织慰问吗

编号为“8123562”的网友：
最近单位男职工爱人生娃了，他
是工会会员，请问工会可以组织
慰问吗？按多少标准慰问？

市总工会：可以。根据 《浙
江省总工会关于加强和规范基层
工会经费收支管理的实施细则》
有关规定，工会会员生育时，基
层工会可以进行实物慰问，每人
每次不超过 500 元，不得现金慰
问。生育慰问不分男女。

右腿残疾能否考驾驶证
车子有何改装要求

网友“xiaoxiyue”：右 腿 因
事故缺失，其他功能都健全，可
以考驾驶证吗？考出以后专门改
装这类车子的地方有联系方式吗？

市公安局交警局：根据公安
部第 162 号令的相关规定，如您
所述情况，右下肢缺失但能够自
主坐立且双手拇指健全，每只手
其他手指必须有三指健全，肢体
和手指运动功能正常的，可以申
领残疾人专用小型自动挡准驾车
型的驾驶证 （C5）。您可以到宁
波市李惠利医院 （兴宁院区） 体
检中心 （需要预约，预约电话：
87018692） 或者宁波大学附属人
民医院 （此类体检的时间为周一
至周五每日 7:30—10:30） 体检中
心进行体检，体检合格的，可以
找驾校报名 （有此类培训业务的
驾 校 请 咨 询 一 下 运 管 部 门 ， 电
话：12328）。取得驾驶证后，需

对 所 驾 驶 的 机 动 车 加 装 辅 助 装
置，可以自行购买 （网上都可以
买到），找车行安装，安装后需到
检测站检测，检测合格的持检测
报 告 到 车 管 所 窗 口 办 理 备 案 业
务，备案完成后就可以上路行驶
了。如还有疑问，可详询宁波车
管所服务热线 057481983333。

小区业委会能私自决定
选聘物业的方式吗

编号为“8122581”的网友：
请问业委会以何种方式 （公开招
标、邀请、其他选聘方式） 选聘
物业公司，是不是应当经业主大
会讨论决定？业委会私自决定选
聘物业的方式，符合规定吗？

市住建局：业主委员会是业
主大会的执行机构，代表业主与
业主大会选聘的物业服务企业订
立物业服务合同，但是小区解聘
物业服务企业的决定、选聘物业
服务企业的方案和物业服务合同
相关内容等应由业主大会表决决
定，业主委员会不可以私自决定
选聘物业的方式。

根据 《宁波市住宅小区物业
管理条例》 第四十九条规定，业
主大会可以采用招投标或者协议
方式选聘物业服务企业。采用协
议方式选聘物业服务企业的，业
主委员会应当将两至三家备选的
物业服务企业基本情况、拟订立
的物业服务合同主要内容以及其
他物业服务企业未入选的理由予
以公示，并提请业主大会决定。
根据 《民法典》 第二百七十八条
规定，选聘和解聘物业服务企业
或者其他管理人是业主共同决定
事项，应当由专有部分面积占比
三分之二以上的业主且人数占比
三分之二以上的业主参与表决。
应当经参与表决专有部分面积过
半数的业主且参与表决人数过半
数的业主同意。

根据 《宁波市住宅小区物业
管理条例》 第九十五条规定，业
主委员会及其成员违反本条例规
定，不履行相关职责或者实施相
关禁止性行为的，由镇 （乡） 人
民 政 府 、 街 道 办 事 处 、 区 县

（市） 物业主管部门责令改正；造
成损失的，依法承担赔偿责任。

前江街道云谷未来社区
有什么规划

网友“smzzys”：请问江北前
江街道云谷未来社区有什么规划？

江北区：按照招标公告，前
江街道云谷未来社区建设项目暂
定为室内 （云著花苑、云谷中心
社区用房、幼托班等公共服务设
施）、室外 （最美上学路、桥下空
间、漫步道、共享田园等） 提升
改造及其相关配套工程。

职工申请延迟退休
有什么条件

编号为“8121616”的网友：
企业为管理人员申请延迟退休，
需要提供什么资料？

市人社局：根据现行国家和
省政策规定，企业女职工在用人
单位内，原工人身份聘用到干部

（管理人员） 岗位，或被聘为专业
技术连续工作满五年，并在该岗
位退休的，其退休年龄和条件，
按现岗位国家规定执行 （即：可
按 55 周 岁 退 休）， 根 据 本 人 自
愿，也可按工人退休 （即：可按
50 周岁退休）；原干部身份聘用
到工人岗位连续工作满一年，并
按该岗位退休的，其退休年龄和
条 件 ， 按 现 岗 位 国 家 规 定 执 行

（即：可按 50 周岁退休），根据本
人自愿，也可按干部退休 （即：
可按 55 周岁退休）。单位人事也
可以携带职工档案等相关材料到
退休地社保经办机构确认相关情
形是否符合退休条件。

（周应玮 张枫 海文）
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